

Fallece Orlando Martínez, primer campeón olímpico del deporte revolucionario



Orlandito Martínez en Munich-72

La Habana, 22 sep (RHC) – El exboxeador Orlando Martínez, primer campeón olímpico del deporte cubano tras la Revolución de 1959, falleció en La Habana a los 75 años de edad.

Conocido en el mundo del boxeo como “El zurdo de Juanelo” u “Orlandito”, Martínez se coronó campeón olímpico en Munich-72, al vencer en la final de los 54 kg al mexicano Alfonso Zamora.

Su histórica medalla abrió el camino dorado del boxeo y del deporte de la Isla después del triunfo de la Revolución del 1 de enero de 1959, liderada por Fidel Castro, que llevó el deporte cubano a planos estelares en el mundo.

Aunque las autoridades no precisaron las causas de su muerte, al parecer ocurrió a causa de su deteriorada salud por el Alzheimer que lo golpeaba hace algún tiempo.

“Fue un momento muy grande, una buena manera de agradecer a la Revolución, que me permitió encontrar en el deporte una vía para enrumbar bien mi vida, porque el ambiente que me rodeaba en la infancia no era el mejor”, dijo hace algunos años en entrevista con el portal digital Jit Orlandito, al recordar su triunfo olímpico.

En la misma lid de Munich se coronaron campeones los también boxeadores Emilio Correa y Teófilo Stevenson, y luego, en diez ediciones posteriores han brillado varias decenas de astros del deporte de la isla en alrededor de 10 disciplinas.

Las principales autoridades del deporte cubano y aficionados al boxeo lamentaron el deceso y expresaron su pesar en las redes sociales.

“Duele conocer que falleció Orlando Martínez Romero, nuestro querido Orlandito, el púgil primer campeón olímpico del deporte revolucionario, en Múnich 1972. Brilló en otras lides y fue monarca invicto de la fidelidad a su pueblo. Condolencias de #InderCuba a familiares y amigos”, escribió en Twitter el presidente del Inder Osvaldo Vento.

Por su parte, el titular del Comité Olímpico Cubano, Roberto León Richards, dijo en la misma red social que “su muerte, que lamentamos profundamente, no alcanza para deshacer la huella que esculpió como símbolo del deporte al que se entregó a plenitud”.

“Orlandito Martínez continuará con nosotros como el campeón que es. Nuestro abrazo a familiares, amigos y seguidores del gran boxeador”, agregó el dirigente máximo dirigente del olimpismo en Cuba.

Orlandito nació el 2 de septiembre de 1946 en el barrio habanero de Juanelo y se inició en el boxeo en 1963 en el gimnasio Luyanó Moderno, recordó el sitio digital Jit.

Destacó sobre el ring por su depurada técnica, felinos desplazamientos y era considerado un maestro de la riposta.

Asistió a tres juegos olímpicos – México-68, Múnich-72 y Montreal-76, fue campeón panamericano en México-75 y bronce en los Juegos Centroamericanos de Santo Domingo-74.

Tras su retiro del deporte activo se dedicó a enseñar a las jóvenes generaciones, en lo cual también mereció elogios.

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/271189-fallece-orlando-martinez-primer-campeon-olimpico-del-deporte-revolucionario>



Radio Habana Cuba